
Turnverein Uelzen von 1860 e.V
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 08.03.2024

Vereinshalle
Beginn: 19:06 Uhr

Top 1 Eröffnung und Begrüßung

Die erste Vorsitzende Anke Apitz Wegener eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt 
die anwesenden Versammlungsteilnehmer.

Laut Anwesenheitsliste haben 61 Mitglieder an der Jahreshauptversammlung teilgenommen.

- Anlage:1 Anwesenheitsliste, 2 Seiten

Es wird festgestellt, dass die Ladung zur JHV satzungsgemäß durch die Veröffentlichung in der 
Allgemeinen Zeitung am 24.02.2024 erfolgte.

Die Tagesordnung-Anlage 2, liegt aus.

Die Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2022-  im Original mit allen
Anlagen einsehbar in der Geschäftsstelle, veröffentlicht in Kurzform auf der Homepage des 
TVU- erfolgt ohne Gegenstimmen und einer Enthaltung.

Es folgt das Gedenken an die Verstorbenen. 

Top 1: Bericht der 1. Vorsitzenden: 
Rückblick: 
17.02.2023 JHV des Turnvereins Uelzen
03.03.2023 Beisetzung von Heike Häusler Ankes Tanzpartnerin bei der Gruppe Curve
20.03.2023 Workshop Drogen im Sport
04.04.2023 Gespräch bei der Sparkasse wegen eines Darlehens für die PV Anlage
11.05.2023 Treffen mit einem Dienstleister, der die Unkrautbekämfpung auf der Laufbahn 
vorgenomen hat. Ausserdem ein Treffen mit 2 Anbietern, die Vorschläge zur Sanierung der 
Laufbahn gemacht haben. 
20.05.2023 Siegesfeier der 1.Herren Handball am Fischerhof nach einer furiosen Saison, die 
mit dem Auftstieg in die Verbandsliga endete.
09.09.2023 Abendvolkslauf
17.09.2023 Kreiswandertag beim TVU 
27.09.2023 TVU Bootsanhänger, TÜV Plakette erneuern lassen
Oktober 2023 Fördermittelabruf für die in der HEG-Halle installierte Kamera gemeinsam mit 
Angela
10.10.2023 ist Hinrich ernsthaft erkrankt, wir machten uns große Sorgen
25.11.2023 Beetpflegeeinsatz am Fischerhof, Danke an alle Mitwirkenden

Die PV Anlage wurde am 24.05.23 in Betrieb genommen. Der Zähler wurde am 12.07.23 
eingebaut.
Die Laufbahn soll saniert werden. Bisher wurden 2 Angebote erstellt. Die Finanzierung steht 
noch nicht. Das Projekt wird uns wahrscheinlich 2024 und 2025 beschäftigen. 
Die Nutzung vom Vereinsheim und dem Grillhaus wurde neu geregelt.

Ausblick:
Es bleibt schwierig, auch finanziell, z. B.: haben die Stadtwerke GmbH das Nutzungsentgelt für
die Bahnen im BADUE um 10 pro Bahn und St. erhöht. Das sind im Jahr zukünftig 2500 Euro 
Mehrkosten.
Top 3: Grußworte der Ehrengäste
Es haben sich keine Ehrengäste eingefunden.



Top 4: Bericht der 1. Kassenwartin

Das Rechnungsjahr 2023 des TV Uelzen beginnt mit einem Guthabensaldo von 36.287,22 EUR 
und endet mit einem Schuldensaldo 22.132,44 EUR. Der sich hieraus ergebende rechnerische 
Verlust beträgt 58.419,66 EUR. 

Die auf der JHV 2023 beschlossene Beitragserhöhung brachte dem Verein zusammen mit allen 
Zuschüssen, Spenden und sonstigen Einnahmen Gesamteinnahmen von 216.554,59 Euro. Dem
gegenüber stehen Gesamtausgaben von 274.974,25 Euro.

Auf der Einnahmenseite ist neben den Beiträgen von 148.237,95 Euro zu erwähnen, dass dem 
TV Uelzen aus der Inge und Martin Keiler-Stiftung rückwirkend aus den Jahren 2019 bis 2022 
ein Betrag von 10.821,45 Euro gemäß dem Stiftungszweck zugeflossen sind.

Auf der Ausgabenseite ist als Groß-Projekt die Installation einer Photovoltaik-Anlage auf dem 
Dach des Vereinsheimes zu nennen. Diese Anlage schlägt mit Kosten von rund 50.000,00 Euro 
zu Buche. Diese Ausgaben waren im Voranschlag für das Jahr 2023 jedoch noch nicht 
berücksichtigt, wurden aber als mögliches Projekt für das laufende Jahr bereits auf der JHV 
2023 angesprochen. Die Finanzierung erfolgte über ein Darlehen bei der Sparkasse Uelzen. 
Dieses Darlehen soll mit Hilfe der noch zu erhaltenen Zuschüsse schnell wieder abgelöst 
werden.
Weitere Kosten entstanden durch Zahlungen an die Stadtwerke für den Bezug von Strom und 
Gas von 28.560,00 Euro. Hier gibt es allerdings eine Rückzahlung beim Strom in 2024.
Außerdem wurde die Laufbahn 2x von Wildkräutern befreit. Kosten hierfür: rd. 4.600,00 Euro.
Im Bereich Abteilungen gibt es seit Juli 2023 zwei neue Sportartgruppen: Jumping und Boxen. 
Für Jumping wurden rd. 9.600,00 Euro für Trampoline ausgeben, für die es aber auch 
Zuschüsse gibt. Für Boxen/Fitness-Boxen wurden 3 Boxsäcke mit Halterungen für rd. 1.800,00
Euro angeschafft.

Nennenwerte größere Ausgaben neben den üblichen Kosten wurden nicht getätigt.
Top 5: Bericht der Sportwartin
Badminton:

Teilnahme mit mehreren Schülern/Jugendlichen am größten Badmintonturnier
(Flora Cup Elmshorn)
Jungeneinzel U11: 1.Platz Ludger Rüther
Jungeneinzel U17: 2. Platz Benedikt Hebestreit
Mädcheneinzel U19: 3. Platz Marieke Meyer
Jungeneinzel U 19:  1. Platz Timo Hillmer

Thomas Ufferhusloh hat bei den Landesmeisterschaften der Altersklasse O60 im Herreneinzel 
und im Herrendoppel jeweils den 1.Platz und bei den Noddeutschen Meisterschaften im 
Herreneinzel ebenfalls den 1.Platz dazu den 3.Platz im Herrendoppel errungen. Er wurde 
sensationell Deutscher Meister im Herrendoppel. Alle Doppeltitel errang er
mit seinem Partner Fred Fiebig vom SC Sportfreunde Salzgitter. Bei dem alljährlichen 
Weihnachtsturnier der Abteilung waren 40 Teilnehmer dabei.
Mit Dieter Martin und Henning Wolk stehen 2 lizensierte B-Trainer sowie 3 Trainingsassistenten 
zur Verfügung.

Sportabzeichen:
Im Berichtsjahr haben 59 Absolventen das Sportabzeichen geschafft, darunter 43 Erwachsene, 
16 Kinder/Jugendliche und 4 Familien mit bis zu 8 Personen , wobei 2 Familien sich aus 3 
Generationen zusammensetzt.
Zu der Gruppe gehören mehrere Absolventen, die das 80.Lebensjahr bereits überschritten 
haben. Die jüngsten Teilnehmer waren gerade 6 Jahre alt und es gab auch wieder einen 
Neueinsteiger mit 55 Jahren, der auch gleich das goldene Sportabzeichen geschafft hat. Mit 
der höchsten Anzahl Gold 60 wurde Gerhard Knopf aus unserer Seniorenabteilung geehrt. 
Ebenfalls aus der Seniorenabteilung mit Gold 35 Christian Meyer und auch unsere eigenen 
Prüfer waren dabei. Rolf Neumann Silber 45, Werner Heidemann Gold 40 und Hans-Jürgen 



Hillmer Silber 30. Abgeschlossen wurde das Sportabzeichenjahr mit der zwischenzeitlich zur 
Tradition gehörenden 38. Grünkohlwanderung, an der 77 Personen teilgenommen haben.

Jumping:
Mit anteiliger Förderung der Lotto-Sport-Stiftung hat der Turnverein Uelzen in 21 Jumping 
Fitness Trampoline investiert, die ab dem 17.07.23 erstmalig zum Einsatz kamen.
Unter der Leitung von Annika Kutzner, einer seit Juni 2021 zertifizierte Jumping-Fitness-
Trainerin wurden wöchentlich 3 Kurse organisiert, in denen Sport und Fitness im Vordergrund 
stehen. Sie wird von Nancy Schulz vertreten. Die Teilnehmeranzahl hat sich seit Beginn von 
etwa 20 auf 36 erhöht. Das zeigt das wachsende Interesse an dieser Sportart. Es fanden ein 
kleines Oktoberfest sowie ein Weihnachtsfest auf dem Mini-Trampolin statt. Abgeschlossen 
wurde der Kurs mit einem Weihnachtsessen außerhalb der Halle.

TaeKwonDo:
Im April gab es eine Teilnahme an den offenen Meisterschaften in Niedersachsen
Die TVU Kämpfer starteten mit acht Kämpfern und erzielten den dritten Platz, in der 
Gesamtleistung von 110 Teilnehmern und neun Mannschaften.

Inline Skating:
Durch Corona und andere Umstände ist die Teilnehmerzahl sehr geschrumpft und ein 
regelmäßiges Treffen zum Training war nicht möglich.
Über die Geschäftsstelle kamen aber einige Anfragen rein, so das ab Ende Juni letzten Jahres 
wieder ein regelmäßiges Training möglich war.  
Ab Ende April soll wieder ein regelmäßiges Training statt finden. Treffpunkt wäre dann 
Holthusen II (Gemeinde Gerdau)Dorfstr., jeweils um 19 Uhr. Der Wochentag wird noch bekannt
gegeben. Von hier aus startet dann ein Ausdauertraining , d. h. Ein Lauf mit einer Länge 
zwischen zehn und zwanzig Kilometern. 
Eine weitere Gruppe, die auch Rennerfahrung hat, wird eventuell für ein Wochenendtraining 
vorauss. Sonntags vormittags geplant. Bitte bei Bedarf melden. 

Für alle Veranstaltungen werden Grundkenntnisse im Inlineskaten Voraussetzung.
Termine und Startpunkt sind über 
Telefon 017653825884 oder E-Mail: chr. hinkelmann@t-online.de zu erfahren.

Volleyball:
Größtes Highligt waren 2 Aufstiege - 
 die 1. Damen als Meister der Landesliga in die Verbandsliga, 
 die 2. Damen als Vizemeister der Bezirksliga in die Landesliga.
 
 Aktuell gibt es 4 U 16 Teams(2 m u. 2 w)sowie 2 U18 Teams (1m und 1w)
 3 Damen Teams in den Wettbewerben, sowie 1 Herrenteam im Wettbewerb
 Es hat sich eine weitere 2. Herren gegründet

Die Volleballabteilung entwickelt sich super und wächst stetig weiter. 

Wasserball:
Es wurde eine Boseltour gemacht und bei der Weihnachtsfeier wurde gekegelt. 

Turnen:
Kreismeisterschaften haben in Lüneburg statt gefunden, da in Uelzen die Halle nicht rechtzeitig
beantragt wurde. Toni Schmitz und Charlotte Hinz haben sich für die Bezirksmeisterschaften 
qualifiziert. Es gibt Mutter-Vater-Kind, Kinderturn und Schülergruppen. Die Abteilung ist gut 
ausgelastet. Insgesamt gibt es 180 turnende Kinder, davon sind 36 in den Wettkampf-
Gruppen.

Faustball:
die Highlights bestanden aus der Teilnahme beim größten Faustballvereinsturnier, dem so 
genannten Wedding -Cup in Berlin. Auf den Auftstieg in die Bezirksliga haben wir aus zeitlichen
Gründen verzichtet. Das Turnier am Fischerhof im August wird, wegen schlechter Resonanz, 
nicht statt finden.

mailto:hinkelmann@t-online.de


Boxen:
Das Boxen startete im September 2023, wobei das erste Highligt bereits vor dem eigentlichen 
Training, mit der sehr unkomplizierten und kollegialen Kontaktaufnahme statt gefunden hat.
Schnell waren passende Hallenzeiten gefunden und ein Grundstock an Trainingsgeräten 
beschafft. Das Training startete anschließend mit einer ersten Mannschaft von 6 Leuten, welche
nach und nach weitere Leute mitbrachten, so dass nun etwas mehr als ein Dutzend Leute 
angemeldet sind, von denen sich über die Zeit eine feste Teilnehmergruppe von 6-8 Leuten 
stabilisiert hat. 
Das Alter der Teilnehmer liegt derzeit zwischen 16 und 38 Jahren. Sportgeist und Stimmung 
sind gut und das Training trägt auch schon erste deutliche Früchte.
Außerhalb des Trainings haben wir außerdem als Mannschaft bereits zwei Fahrten zum 
Bundesstützpunkt Boxen nach Schwerin gemacht, um uns die 100. deutschen Meisterschaften 
im olympischen Boxen bzw.  eine Veranstaltung der Box-Bundesliga anzuschauen. Dies hat 
nicht nur die Beziehungen in der Gruppe gestärkt, sondern auch die Begeisterung für den Box-
Sport weiter angefacht, was sich auch in der Trainingsmotivation deutlich zeigt.
Insgesamt ist uns ein guter Start gelungen und das gemeinsame Training macht allen 
Beteiligten großen Spaß. Es ist absehbar, dass die Gruppe fester Teilnehmer weiter wachsen 
wird und es melden sich auch regelmäßig neue Leute zum Probetraining. Der Trainer freut sich 
über den bisher guten Verlauf, die Fortschritte der Teilnehmer und auch über seine eigene 
Weiterentwicklung als Trainer und Sportler und hofft mit der Boxgruppe auch den Box-Sport 
etwas unterstützen zu können, der in den letzten Jahren leider an Verbreitung verloren hat 
obwohl er eine der Sportarten ist welche die komplettesten Athleten hervorbringt und zugleich 
von großer Fairness und gegenseitigem Respekt geprägt ist.

Wandern:
Der Kreiswandertag hat am 17.09.23 statt gefunden. 75 Teilnehmer des TVU waren dabei und 
47 Vereine waren eingeladen. Es fanden 50 Wanderungen von jeweils 10 Kilometern statt, 
insgesamt also 500 Kilometer. Es gibt stetig neue Teilnehmer bei den Wanderern.

Handball:
Es gab einen Ausflug der Jugend mit dem Sozialverband Deutschland zu den Recken nach 
Hannover. 
 9 Jugendmannschaften, die Ballkids, 2 Damenmannschaften , 3 Herrenmannschaften 
 Aufstieg der 1. Herren in die Verbandsliga
 Teilnahme der Jugendmannschaften an Beach- und Rasenturnieren am Weissenhäuser 

Strand, Damp und Schweden
 Installation der Kamera für digitale Spielübertragungsmöglichkeiten und Videoanalysen
 Mini Turnier in Nettelkamp
 Mix Turnier im Oktober mit 120 Teilnehmerinnen
 Weihnachtsfeier der Jugensparte Schwarzlichtturnier

LineDance:
Feiertagsspecials wie z.B. Halloween, 16 Teilnehmer sind regelmäßig dabei.

Lauftreff:
Rennstieg Lauf in Thüringen mit 20 Teilnehmer im Mai 2023
in verschiedenen Städten bei unterschiedlichen Distanzen 
Im Juni der 36. AZ-Lauf mit 1700 Läufern/Walkern und Wanderern 
leider 1000 weniger als beim letzten Mal vor Corona
am 04.11.23 wurde das 40 Jähriges Jubiläum im Rauchhaus gefeiert mit Buffet und Tanz.
Die Weihnachtsfeier hat seit 3 Jahren wieder statt gefunden. 

Prellball 
7  Teilnehmer 

Fitness/Seniorensport
Herrensenioren kommen ca 20 Teilnehmer regelmäßig zum Training.
In Inkas Gymnastik Gruppen nehmen ca. 40 Teilnehmer regelmäßig teil.



Bei ProFit sind regelmäßig 12-16 Teilnehmer dabei.

Gymnastik und Tanz
 Inzwischen gibt es 8 Gruppen mit 7 Co-Trainerinnen.
 Gruppengröße zwischen 12 und 35 Teilnehmern, insgesamt inzwischen 120 Tänzerinnen
 Teilnahme am Dance2U: 4 Platz in Teens und 7. Platz in Adults
 Teilnahme beim Style of U2023
 Auftritt bei der Weihnachtsfeier von Firma Wolter

Breakdance:
Platz 43, Dominic Nass, Platz 50 und ca. irgendwo im Bereich 60 sind Tänzer aus dem TVU im 
deutschen Olympia Ranking
Das Breakdance Team DIZWON hat sich nun erstmalig für die Nord Deutschen Breakdance 
Meisterschaften 2024 vorbereitet.

Termine für 2024:
14.06.2024 Abendvolkslauf

Top 6: Aussprache zu den Berichten
Zu den Berichten gab es keine Anmerkungen

Top 7: Bericht der Kassenprüfer
Heide Lange konnte aus persönlichen Gründen die Kassenprüfung nicht vornehmen. Zusätzlich 
zu Hanna Düver als gewählte Kassenprüferin hat sich Franziska Doberass als spontane 
Vertretung für Heide bereiterklärt, die Kassenprüfung vorzunehmen.

Die Kassenprüfer Hanna Düver und Franziska Doberass haben die Belege und Buchungen 
eingesehen und Buchungen eingesehen. Die Belege und die Vereinsbuchhaltung wurden 
ordnungsgemäß geführt. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung der Kassenwartin und 
des gesamten Vorstandes.

Top 8: Entlastung der Vorstandes
Der Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt.

Top 9: Ehrungen
Ehrenbrief: entfällt
Sportler d. Jahres: Thomas Ufferhusloh
Sportführungskraft: Andre Zapieranski

Denise Alpers
Urgestein des Vereins: entfällt
„Der tut was Pokal“: Arthur Breße

Diana Kraus
Mannschaft des Jahres: Volleyball Damen

Britta Hähl, Melina Zell, Denise Alpers, Alicia Reeger, Sarah Kötke, Jana Sieg, Nadine Deubert, 
Janika Denecke, Sandra Lemm, Luisa Klasen, Annika Lucke, Melanie Schaffers, Anastasija 
Gajbach, Jessica Bäron, Patricia Kosic

25 Jahre Mitgliedschaft:
Heide Burgdorf
Helmut Specht
Lukas Specht
Johannes Specht
Sebastian Koch
Andreas Düver
Eckhard Kronshage
Dennis Rittinghaus
Frauke Dauven
Kristina Dauven



Daniel Zander
Ingrid Gergs
Stefan Trieglaff

50 Jahre Mitgliedschaft:
Barbara Ernst
Anneliese Schumann

70 Jahre Mitgliedschaft:
Heide Lange

Top 10: Wahlen zum Vorstand
Anke teilt mit, das Ralf Rex erneut den Wunsch geäußert hat, seinen Posten als 2. Vorsitzender
abzugeben. Anke bittet darum, das die Mitglieder sich hierzu, für die Zukunft Gedanken 
machen möchten, und auch schon im Vorfeld über alle Aufgaben informiert werden können. 
Im nächsten Jahr wird Ralf Rex das Amt niederlegen.

Die Wahl der ersten Vorsitzenden nimmt der Ehrenvorsitzende Klaus Langer vor.
Anke Apitz-Wegener stellt sich der Wahl und wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 

Die weiteren Vorstandspositionen werden jeweils einstimmig gewählt, wobei sich die bisherigen
Positionsinhaber zur Wiederwahl stellten und andere Wahlvorschläge nicht gemacht wurden.

          2.Kassenwartin: Edeltraud Klinner
Schriftwartin: Heidi Constantin
2.Beisitzer/in: Björn Christensen
4. Beisitzer/in: Kerstin Schaefer

Diese Vorstandspositionen konnten auch bei dieser JHV nicht besetzt werden.  
6. Beisitzer/in:
Pressewart/in: 

Die Wahl der Jugendwartin erfolgt außerhalb des üblichen Wahlzyklus zunächst für ein Jahr. 
Es wurden 2 Vorschläge gemacht. 
Hanna Düver und Jacquline Czapiewski. Hanna Düver hat sich nicht zur Wahl gestellt.
Jacquline Czapiewski wurde mit einer Gegenstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 

Jugendwartin: Jacquline Czapiewski

Anke Apitz-Wegener stellt die Frage in die Versammlung, ob ein weiteres Mitglied bereit wäre, 
die Position eines 5. Beisitzers zu besetzen.
Edeltraud Klinner wird zur 2ten Kassenwartin gewählt und nimmt die Wahl an.

Top 11: Wahl der Kassenprüfer
Jürgen Kiehl nimmt die einstimmige Wahl zum Kassenprüfer an.
Hanna Düver bleibt ein weiteres Jahr im Amt.

Top 12: Festsetzung der Beiträge
Beiträge bleiben so bestehen.

Top 13: Haushaltsvoranschlag 2023
TOP 14: Haushaltsvoranschlag 2024

Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2024 orientiert sich an den tatsächlichen Zahlen 2023. 
Es wird mit 235.500,00 EUR Gesamteinnahmen gerechnet.

Dem gegenüber stehen Gesamtausgaben von 214.950,00 Euro.



Für Ausgaben in den Abteilungen werden Kosten von 135.000,00 EUR errechnet, für sonstige 
Ausgaben rd. 80.000,00 EUR

Für 2024/2025 steht die Sanierung der Laufbahn und der Austausch des älteren Busses auf 
dem Plan. In wie weit diese Projekte tatsächlich umgesetzt werden können, bleibt noch 
abzuwarten. Daher wird hierzu nichts im Voranschlag angegeben. 

Es verbleibt somit ein kalkulierter Überschuss von 20.550,00 Euro.

Der Vorstand wird sich bemühen, die Ausgaben für Sportplatz und die Bus-Anschaffung gemäß 
5-Jahresplan so gering wie möglich zu halten.

Es wird um Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für das Jahr 2024 gebeten.

Es erfolgte die Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für das Jahr 2024, der bereits unter 
TOP 3 bekannt gegeben wurde.

Top 14: Bestätigung des Sportfachausschusses
Der Sportfachausschuss wurde von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

Top 15: Anträge
Es sind keine Anträge eingegangen.

Top 16: Verschiedenes
Die Sauberkeit nach den Feiern in den Umkleiden läßt zu wünschen übrig. Der Vorstand bittet 
darum, dieses kurzfristig bekannt zu geben. Damit wir auf die Verursacher als Vorstand 
zugehen können. 

Es wurde die Frage gestellt, wann mal wieder ein Skatturnier statt findet. 

Angela bedankt sich bei Hanna und Franzi für die spontane Bereitschaft, die Kassenprüfung 
vorzunehmen. 

Am 06.April.2024 findet ein Arbeitseinsatz statt. Anke bittet um zahlreiches Erscheinen und 
bittet um Anmeldung. Auf den Tischen liegen hierzu weitere Informationen aus. 

Veranstaltungshinweise:

Termin 14.06.2024 Abendvolkslauf

Der Turnkreis veranstaltet im November eine Kinderolympiade. 
Bitte die Kindergruppen bei Interesse entsprechend anmelden. 

Festival der Älteren soll am 30.08.24 statt finden.
In Lüneburg können hierzu unterschiedliche Angebote wahr genommen werden.

Ende der Versammlung: 21:09 Uhr Uelzen 08.03.2024

Anke Apitz Wegener Heidi Constantin
(für das Protokoll)


